



けやきよ…

発行者

校長 西内英理

様々なことがあった1学期、本日で終了です。

新型コロナウイルス感染症が広がりを見せる中、令和2年度1学期は始まりました。しかし、わずか2週間で再び臨時休業となってしまう、分散登校を行ったうえで、ようやく6月から学校全面再開となりました。しかし、様々な学校行事や部活動行事は中止や延期となり、例年通りの学校生活を送ることが困難となってしまうました。めまぐるしく変わる状況と、新型コロナウイルスに対する恐れの中、生徒たちは自分のやるべきことを見失うことなくがんばってくれました。

本日の終業式では、生徒たちに次のような話をしました。

この1学期、皆さんには、4月18日から5月20日までの学校全臨時休業、5月21日から31日までの分散登校など、45日間に渡って例年とは違った学校生活を強いることになってしまいました。その上、様々な学校行事や中体連、各種コンクールなど、中学校生活の目標やけじめとなるものまで、延期や中止にしなければなりません。3年生には、中学校生活最後の1年間の前半を、このような例年と違う時間にしてしまったことを本当に申し訳なく思っています。

そんな中ではありましたが、皆さんはこの状況を理解し、受け入れた上で、感染症対策、学習、部活動、生徒会活動等において、よく頑張ってくれたと感じています。

現在のこの状況は、私たち人間にとって大きな試練ではありますが、それと同時に、「我々に人としての学習・成長の機会を与えてくれている」と、プラス思考に変えることができたなら、自分自身の成長のチャンスともなります。そんな視点から、校長先生は皆さんに3つのお願いをします。

まず1つ目は、現在の状況を、自分自身がウイルスに感染しないための努力をすることはもちろん、そのことを通して、自分はどうすれば社会の感染拡大防止に役立つのだろう、ウイルス関連以外にも社会のためにできることは何なのだろうという、社会の一員としての役割を考えるきっかけにしてほしいということです。そして、できることから実行に移してほしいと思います。

2つ目は、こういう時だからこそ、自分を見つめ直し、今の自分は将来に向けてどうすべきなのかをじっくりと考え、時間を有効に使って自分自身を成長させてほしいということです。これは、学習面ばかり目が行きがちですが、1つ目で話したように、将来の自分が社会や他の人々に対し何ができるかを考えた時に、必要な情報を調べ、将来の目標を明確にした上で具体的に、何をどう努力すればよいのかを考えてほしいと思います。

3つ目は、どんな時にでも相手の気持ちを理解しようと努力のできる人間を目指してほしいということです。特に、コロナウイルス関連で、いわれのない誹謗中傷を受けたりしている事例が全国でたくさん起きているそうです。ウイルスに感染した人の大多数は、望んで感染した訳ではありません。また、家族が感染したという理由で、友達から虐げられたりしていることもあるそうです。また、感染した人々を必死になって救おうとしている医療従事者に対しても、心ない言葉がけをする人もいるそうです。ウイルス感染者に対して、その人達の身体的な苦痛はもちろん、心の痛みも分かってあげられる人になってほしいと思います。そして、このような状況の中でも私たちのために頑張ってくれている人たち、それは医療従事者であったり、物流を支える人たちであったりですが、そのような人たちがいることを忘れないでほしいと思います。

例年がない3週間という短い夏休みですが、この休み期間中に「僕は、私は、この部分が成長した」と言えることを、1つでも2つでもいいです。堂々と言えるような生活をしてください。

通知表について

本日、お子さんの1学期の生活の様子を記した通知表を配布しました。1年生にとっては、各教科の学習状況が5段階で評定されるは初めての経験だと思います。

平一中では、昨年度から通知表をパソコンにより作成しております。なお、所見欄（学校からの「おしらせ」）についてですが、1学期はお子さんの活動等の実績（事実）のみを記載します。2学期は学期末に実施する三者教育相談時にお伝えすることとし、特に記載しません。学年末は、この1年間を総括して、お子さんの頑張りや成長、今後の目標等を記載いたします。保護者の皆様にはご理解とご協力をお願いします。

□ 通知票は、プリンターで打ち出した様式をファイルに綴じ込んでお渡します。

- ① 確認印は表紙の押印欄をお願いします。
- ② 「学習の記録」の「観点」が示す内容については、表紙裏の一覧表にまとめましたので、今学期の観点別評価（◎・○・空欄）と照合しながらご覧ください。
- ③ 「家庭から」の欄には、夏休み中のお子さんの様子や2学期に向けて家族で話し合ったこと等をお知らせください。
- ④ 2学期末、学年末の通知表については、今学期分の後ろに綴じ込まれるようになります。
- ⑤ 紛失等による再発行については、ファイル代等の実費をいただきます。

お子さんの1学期の努力を認めるとともに、頑張りを賞賛した上で、夏休みの過ごし方や2学期以降の目標設定について、家族で話し合う手立てとなるようにご活用ください。

夏休み中に特にお願したいこと……

子供たちは、夏休みになるとどうしても生活のリズムが乱れがちです。この「生活のリズムの乱れ」こそがなまけぐせ、課題の未達成、早寝早起きが困難になる等の大きな原因です。これらは、2学期の登校意欲の減退、学業不振、体調不良につながります。

規則正しい生活の第一歩として、夏休みとはいえ「朝はいつも通りに起きて家族と明るく元気な挨拶をすること」を必ず行っていただきたいと思います。（昨年度と全く同じお願いです。）

本日、別プリントにてお知らせしましたが、いわき市教育委員会では、8月9日（日）から8月16日（日）までの8日間を、市内小・中学校一斉に「学校閉庁日」と決めました。この期間は、原則として学校には職員は不在となります。部活動も実施いたしません。（中体連延期大会実施等の例外はあります。）

また、この期間、学校の電話は留守番電話での対応となります。緊急時については別に配布したプリントに記載されている番号へダイヤルしてください。

皆様のご理解とご協力をお願いします。

9月6日（日）から実施を予定していた3年生の修学旅行ですが、近頃の全国的な感染拡大傾向により、生徒の健康・安全を考え、中止といたしました。

それに伴い、先に連絡した9月6日（日）の授業日を市内で統一された9月5日（土）に変更いたします。2学期の始業式にはあらためて授業日を整理し、プリントを配布いたします。よろしく申し上げます。